



L'éditorial

Yves Thérard

Lâcheté



Si l'on a de bonnes raisons de redouter la pollution de l'atmosphère, on devrait tout autant se méfier de la pollution des esprits. L'explosive polémique allumée par les opposants

aux gaz de schiste est à cet égard instructive.

La France n'a pas de pétrole, mais elle a des idées, disait-on dans les années 1970. Au moins, l'espoir était là, certes mâtiné d'un peu d'insouciance.

Aujourd'hui, ce n'est même plus le cas.

L'écologisme, dérive intégriste de l'écologie, a vicié l'air ambiant.

L'heure est à la peur : de la prise de risque, de l'innovation, du progrès. Et après, on s'étonne de voir les Français déprimés, pessimistes, défaitistes !

Donc, les sous-sols de notre pays regorgent sans doute de milliards de mètres cubes de gaz de schiste.

L'équivalent d'un siècle de consommation de gaz, c'est-à-dire des économies considérables pour les finances publiques.

Une manne appréciable tellement les besoins énergétiques sont immenses.

Telles sont, en substance, les conclusions du rapport d'inspection remis cette semaine au gouvernement. Ses auteurs font la part des choses entre les avantages et les inconvénients de cette nouvelle ressource dont il serait dommage, soulignent-ils, de se priver.

Leur avis tombe comme un pavé dans la mare de l'écologiquement correct.

Pas sûr pour autant qu'il soit suivi d'effet.

Au pays du sacro-saint principe de précaution, l'irrationnel le dispute à la pusillanimité. Le dossier du gaz de schiste, comme celui de l'énergie photovoltaïque, a été mené en dépit du bon sens. Sans cohérence et sans réelle information du public. Il n'en fallait pas plus pour réveiller l'ardeur des bigots de la décroissance et des adeptes de la lampe à huile. Sous l'œil bienveillant des médias, qui ne cessent de passer en boucle le catastrophique exemple américain, images chocs à l'appui.

À un an d'échéances électorales importantes, c'est ainsi que l'affaire est en passe d'être classée. Avec l'aval du gouvernement, une proposition de loi sera examinée en urgence le 10 mai pour interdire toute exploration et exploitation. OGM, gaz de schiste... La France n'en finit pas de céder à l'obscurantisme des marchands d'écologisme.

C'est regrettable, et lâche.